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Plus de 25 de nos enseignants ont récemment complété 
une troisième journée de formation portant sur l’écriture en 
anglais. Mme Betty Wiebe a dirigé ces trois journées; l’une 
en septembre, la deuxième en novembre et la dernière en 
janvier. Étaler une formation sur trois jours à plusieurs semaines 
d’intervalle permet aux enseignants de mettre à l’essai ce 
qu’ils apprennent pour ensuite faire le point et aller plus en 
profondeur lors de la prochaine journée de formation. Mme 
Wiebe enseigne présentement l’anglais en Alberta et a offert 
cette formation à nos enseignants pour la première fois l’année 
passée. L’expérience s’est avérée si enrichissante que nous 
l’avons répétée cette année, afin de permettre à un plus grand 
nombre d’enseignants de profiter de cette expérience. Betty 
Wiebe possède une expertise, un enthousiasme et une passion 
qu’elle a su nous transmettre. La formation appelée «Blended 
Structure and Style in Composition» permet d’enseigner des 
stratégies et des techniques claires pour guider les enfants 
dans leurs travaux écrits, qu’ils soient narratifs ou informatifs. 

Nos enseignants en formation : 
de la théorie à la pratique
Par Josée Lemire

Le programme permet aux enfants de mieux comprendre les 
codes et les usages de la langue écrite à travers du modelage et 
une pratique constante. Les techniques et stratégies enseignées 
et la façon dont elles sont présentées leurs permettent de 
les appliquer concrètement dans leurs écrits quotidiens. 
L’enseignant présente des attentes claires en modelant avec les 
élèves et procure une rétroaction précise lors de la pratique. Les 
enfants peuvent aussi découvrir et développer leur créativité 
grâce à l’étude et l’application de techniques utilisées par divers 
auteurs. Nos enseignants ont été emballés par ces formations 
et ont témoigné de l’amélioration déjà visible dans leurs salles 
de classe. Puisque les compétences apprises dans une langue 
se transfèrent dans l’autre, certains enseignants appliquent 
ces mêmes techniques dans l’enseignement du français. À 
la demande des enseignants ayant participé l’an passé, nous 
avons traduit l’essentiel afin de faciliter ce transfert. C’est ce 
qu’on appelle maximiser l’apprentissage!
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Mot du directeur général

M. Henri Lemire

Il est parfois difficile pour les conseillers scolaires et les administrateurs 
d’expliquer aux parents la grande frustration qu’ils vivent devant un 
ministre d’Éducation insensible et une bureaucratie gouvernementale 
insensée!

Depuis sa formation en 1994, de loin et de large, le dossier qui 
consomme le plus de temps et qui occasionne le plus d’ennuis est 
bien celui des infrastructures.

Pourtant, il y a eu de bons coups, surtout les premières années. Par 
exemple, en 1994, Edmonton Catholic Schools a transféré les écoles 
Maurice-Lavallée, Notre-Dame, Père-Lacombe et Sainte-Jeanne-d’Arc 
pour l’équivalent d’un dollar chacune. La même année à Legal, le 
Conseil s’est vu transférer la petite école Citadelle qui occupait des 
locaux dans une salle communautaire.

Trois autres transferts d’écoles se sont faits assez facilement suite à 
des négociations avec des autorités scolaires locales, par exemple les 
achats des écoles La Prairie à Red Deer (1995), Saint-Christophe à 
Wainwright (1999) et Boréal à Fort McMurray (1999).

Le Centre-Nord a aussi bien réussi lors de très belles modernisations de 
Père-Lacombe, Notre-Dame et Sainte-Jeanne-d’Arc. Et plus récemment,  
le ministère de l’Éducation a approuvé la construction d’un gymnase à 
l’école Gabrielle-Roy, projet qui sera complété à l’été 2009.

Cette année, le Conseil a loué des espaces à l’intérieur de St-Patrick 
School, une école d’Edmonton Catholic Schools. La province a 
approuvé en quelques minutes cette décision de louer… intéressant! 
Après tout, un loyer de 342 000 $ par année pour desservir nos 
quelques 64 élèves à l’école publique du Nord, c’est facile à condition 
qu’on ne demande pas d’acheter. Il semble que le mot d’ordre soit 
« Louer, oui, acheter et construire, absolument pas! »

À Saint-Albert, ce fut tout autre chose. L’école La Mission, ouverte 
en 1995, a dû occuper pendant huit ans des locaux à l’intérieur du 
bureau central de St. Albert Protestant Schools. Cela faisait bien 
l’affaire à ce conseil scolaire qui avait une dette importante à éponger 
pour avoir construit un édifice considéré trop grand pour ses besoins. 
Peu importe, finalement, en 2003, l’école La Mission fut construite 
dans le quartier Heritage Lake, la seule nouvelle école jamais obtenue 
en 14 ans par le Centre-Nord.

À Sherwood Park, la plus grande communauté albertaine sans école 
francophone, le Conseil a collaboré de près avec Elk Island Schools 
pendant plusieurs mois l’an passé pour l’obtention d’une location 
dans une de leurs écoles. De fait, les présidents et directeurs généraux 
des deux conseils ont rencontré le ministre du jour, Gene Zwozdesky, 
au début décembre 2006 pour lui présenter un projet de partenariat. 
Malheureusement, quelques mois plus tard, Elk Island a eu froid et 
le tout s’est dissipé. Il reste qu’à sa dernière réunion, les conseillers 
du Centre-Nord ont décidé de retendre la perche vers ce conseil et 
cette communauté, là où environ 75 élèves francophones prennent 
l’autobus pour se rendre à Sainte-Jeanne-d’Arc et à Maurice-Lavallée, 
surtout.

Le casse-tête des infrastructures
La saga de l’école Gabrielle-Roy fut tout autre. Cette première école 
publique de notre autorité est ouverte à l’intérieur de l’école Père-
Lacombe en 1996. Par la suite, elle est déménagée à Idylwylde 
pendant deux ans et deux autres années à l’Académie Vimy Ridge 
pour finalement aboutir dans ses propres locaux, neuf ans plus tard, 
dans l’ancienne Strathearn School située dans le quartier sud-est 
de la ville. Les négociations avec Edmonton Public Schools et la ville 
d’Edmonton ont été longues et intenses car, selon de vielles ententes, 
la ville avait le premier droit d’acquérir l’école. Heureusement que les 
négociations ont été fructueuses. De plus récentes négociations avec 
la Ville et les deux conseils scolaires d’Edmonton laissent présager, 
qu’à l’avenir, le premier droit de refus de toutes écoles fermées à 
Edmonton reviendra au Centre-Nord.

L’autre saga est bien celle de l’école Desrochers à Jasper où les 
choses sont davantage complexes du fait qu’il faut négocier avec 
Grand Yellowhead Regional Division, la municipalité, la province et 
Parc Canada et sa banque interminable de règlements. Or, voici que 
l’école Desrochers occupe la moitié des locaux de la Légion Royale 
du Canada, que l’éducation physique s’offre en raison de neuf blocs 
par semaine à Jasper Jr/Sr HS, que le secondaire se trouve dans une 
salle de classe mobile divisée en quatre mini-locaux, que l’école loue 
des espaces au Activity Centre, que la cour d’école est partagée avec 
Jasper Elementary School, que la musique s’enseigne dans le jubé de 
l’Église Luthérienne là où la prématernelle œuvre au sous-sol… vous 
voyez le portrait! Mais, contrairement aux 75 élèves et aux employés, 
vous ne vivez pas cette situation absolument inacceptable dans une 
province comme la nôtre. Il ne faudrait pas oublier d’ajouter que 
la province paie au-delà de 140 000 $ en loyer pour ce fouillis. Pas 
surprenant non plus que l’école Desrochers est la première priorité du 
Centre-Nord.

À Red Deer, où l’école La Prairie est ouverte depuis 1996 et occupe les 
anciens locaux de Piper Creek School, c’est à peine mieux. Cette école 
offre une programmation de la maternelle à la 9e année. Impossible 
d’offrir le secondaire 2e cycle avec un édifice aussi inadéquat. En 
dépit des augmentations les plus fortes au Centre-Nord cette année, 
les 139 élèves occupent une école qui est, selon un architecte de 
la communauté, la plus en besoin à Red Deer. C’est tel qu’en 
décembre le conseil d’école a fait une vidéo de 4-5 minutes illustrant 
l’inadéquation des lieux (www.csrcn.ab.ca). Cette vidéo a été envoyée 
au Premier ministre Stelmach et à une quinzaine de ministres, députés 
et fonctionnaires. Le résultat… une visite à l’école du ministre 
Hector Goudreau qui a bien convenu que c’était problématique. 
Malheureusement le ministre des Infrastructures, Luke Ouellet, en a 
convenu autrement. Impossible pour lui de voir ce que tous les élèves, 
les parents, le Conseil, les fonctionnaires disent depuis des années, 
que l’école est inadéquate et incapable d’accommoder le secondaire.

La troisième priorité en infrastructure est l’ouverture d’une école 
secondaire à Saint-Albert pour desservir les élèves des écoles 
Citadelle, La Mission et Père-Lacombe. Le Conseil étudie depuis trois 
ans cette solution qui viendrait désengorger l’école Maurice-Lavallée 
et permettrait d’offrir l’éducation en français à des élèves qui passent 

plus de deux heures par jour en autobus. En dépit d’avoir l’approbation 
de la ville de Saint-Albert et le consentement des deux autres autorités 
scolaires de la communauté, la province refuse toute discussion pour 
l’ouverture, au moins pendant une période intérimaire, d’une école de 
démarrage installée au Servus Leisure Centre. C’est une solution peu 
chère, pratique et facile qui a gagné la faveur de tous les intervenants 
sauf un… la province.

Que faire devant un gouvernement aussi insensible, irrespectueux 
de ses obligations légales et constitutionnelles, et négligeant envers 
les élèves francophones qui, tous les jours, fréquentent des écoles 
qui ne répondent pas aux normes provinciales encore moins à celle 
de l’équivalence avec les écoles anglaises de leurs communautés 
respectives?

À ce stade, il reste deux approches que le Centre-Nord n’a pas prises 
par le passé : 1. entamer une demande d’accès à l’information 
(FOIP) des dossiers que détient la province; 2. explorer les conditions 
d’une poursuite légale. La première approche a été approuvée par 
les conseillers à leur réunion de février 2008, et la deuxième a été 
remise à un cabinet d’avocats qui pèsent les implications d’une telle 
démarche.

C’est donc dire que malgré des gains importants faits du côté des 
immobilisations il y a quelques années, le fait que le ministère, et 
plus particulièrement le présent ministre de l’Éducation se traînent 
délibérément les pieds, refusent depuis au-delà d’un an de rencontrer 
les conseillers et remettent indéfiniment la prise de décision fait que 
le Conseil est aux prises avec une décision qui pourrait prendre des 
années à se résoudre et engagerait des frais légaux considérables.

Mais pour le bien-être des élèves, pour l’avancement de l’éducation 
francophone et pour respecter nos obligations légales et morales de 
conseillers scolaires élus par les parents et régis par l’Alberta School 
Act, de ne pas agir pourrait être considéré aussi répréhensible que 
l’inaction gouvernementale.

Dans le cadre de la journée de l’amour, la St-Valentin, le Conseil Étudiant a vendu des cartes à l’effigie 
de cœurs, d’amour et d’amitié. Ces cartes, au coût de 0,25 $, étaient disponibles sur les heures du 
dîner du mardi, mercredi et jeudi 12, 13 et 14 février, et ont été distribuées jeudi après-midi, le 14 
février, dans les classes aux personnes destinées. Au total, pas moins de 540 cartes ont été vendues. 
Les profits, qui s’élèvent à plus de 135 $, sont allés directement des les coffres du Conseil Étudiant 
pour les futures activités à venir. Quelle belle activité! À refaire l’an prochain!

Des cartes et des sous pour la St-Valentin
Par Emilie McDonald
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Le Carnaval d’hiver 
à l’École Citadelle
Le mercredi 23 janvier, les élèves de l’École Citadelle ont participé à un merveilleux 
Carnaval d’hiver. Puisque la neige venait de tomber en abondance et que le temps 
s’est réchauffé au bon moment, la journée fut une belle réussite. Les élèves ont fait 
du patin et joué au ballon balais à l’aréna de Legal. Ils ont participé à divers jeux 
dehors dans la neige, tels que le soccer, les jeux dans le parc et le tir à la corde. Cette 
année, nous avons même eu de la tire sur la neige. C’était délicieux! Merci à Mme 
Allain, Mme Charbonneau, et Mlle Dupuis d’avoir organisé cette belle journée. 

Un merci spécial
Les 2 et 3 février dernier, le Conseil d’école de l’École Citadelle a travaillé au casino 
à Saint-Albert. Ce travail important a demandé du temps précieux de plusieurs 
parents bénévoles. Un grand merci à tous ces parents qui se sont portés volontaires; 
certains ont travaillé pour la durée entière du casino. C’est très apprécié et le succès 
de ce casino nous amènera plus près encore à la réalisation d’un parc dans notre 
cours d’école. Merci à Mme Petrina Larocque, présidente du Conseil d’école, d’avoir 
coordonné ce grand projet. Bravo!

Aidez-nous à reconnaître  
le succès de vos enfants!
Comme à chaque année, le Centre-Nord organisera en juin 2008 la Soirée de 
reconnaissance. Cette grande célébration à laquelle nous convions dignitaires, parents, 
conseillers scolaires et enseignants nous permet d’honorer nos jeunes méritants. 

Un comité a été mis sur pied pour revoir les critères de sélection. Deux directions 
d’écoles se sont jointes au directeur général et à la coordonnatrice des communications 
pour accomplir cette tâche.

Voici les critères à respecter pour soumettre la candidature de votre enfant ou d’un 
enseignant :

• Votre enfant doit avoir obtenu une distinction au niveau provincial, national ou 
mondial entre le 1er mai 2007 et le 30 avril 2008.

• Votre enfant doit s’être illustré dans une discipline autre qu’académique telle que 
les beaux-arts, les lettres, le sport, concours d’épellation, d’écriture, de chant, etc.

• Au niveau provincial, votre enfant doit avoir terminé dans les trois premiers rangs. 
• Certaines distinctions régionales seront acceptées telles que les Edmonton Journal 

Indoor Games, Minor Hockey Week, APEGGA.
• Les événements à caractère participatif sont exclus.
• Le parent, l’enseignant ou l’élève doit remplir le formulaire de mise en candidature 

et le retourner au Centre-Nord avant le 2 mai 2008. Aucun formulaire incomplet 
ne sera accepté.

Une lettre explicative et un formulaire de mise en candidature seront envoyés à tous 
les parents du Centre-Nord. Vous pourrez ainsi connaître tous les changements relatifs 
aux critères de sélection.

Nous espérons recevoir beaucoup de mises en candidature pour les prix de 
reconnaissance. Le Centre-Nord trouve important de féliciter ses élèves pour 
leurs exploits, de les récompenser pour leurs réalisations et leur persévérance et 
de les reconnaître lors d’une belle soirée en compagnie de leurs parents, amis et 
enseignants.

Premier aperçu : 
Semaine de la lecture 2008
Bien qu’il soit encore un peu tôt pour en parler, les préparatifs entourant la Semaine de 
la lecture 2008 sont bel et bien entamés. En effet, cette année, les activités destinées à 
célébrer l’art de lire se tiendront du 6 au 12 octobre à Edmonton et le comité organisateur 
s’est entendu pour trouver un thème qui traitera du concept de KALÉIDOSCOPE, voir un 
thème exploitant les multiples facettes de la lecture.

Gardez l’œil ouvert pour connaître l’auteur invité ainsi que la liste de livres et d’activités 
proposés. Pour de l’information générale sur la Semaine de la lecture 2008, visitez le 
www.epl.ca/readin. 
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Pour aider vos enfants 
dans leurs devoirs
Il vous arrive d’être incapable d’appuyer votre enfant dans ses devoirs de mathématiques 
ou pour toute autre matière scolaire. Et bien, SOS Devoirs est là pour aider les élèves 
de 4e à 12e année du Conseil scolaire Centre-Nord. Les jeunes ont trois façons de 
recourir aux services d’enseignants compétents et bilingues. Ils peuvent entrer en 
contacter avec eux par l’entremise :

• d’une salle de clavardage, du lundi au jeudi de 15 h à 19 h;
• du courrier électronique, du lundi au jeudi, 24 heures sur 24;
• du téléphone, du lundi au jeudi de 14 h 30 à 19 h.

SOS Devoirs est un programme d’aide aux devoirs auquel ont accès les jeunes de 
notre Conseil scolaire depuis un an et demi. C’est aussi un outil incroyable, une aide 
individualisée, un enseignant accessible en un clic de souris. Leur réussite scolaire leur 
appartient plus que jamais et nous sommes heureux de pouvoir leur donner accès aux 
services dont ils ont besoin pour atteindre ce but.

Nous invitons les élèves à visiter régulièrement, avec leurs parents s’ils le souhaitent, le 
site Web de SOS Devoirs. Pour y accéder, rendez-vous à www.sosdevoirs.org. Le mot 
de passe pour tous les utilisateurs est « SOS ».

La Dictée P.G.L.  
à l’École Sainte-Jeanne-d’Arc
Mesdames Suzanne Bouchard et Sylvie Bergevin, les enseignantes responsables de La 
Dictée P.G.L. à l’École Sainte-Jeanne-d’Arc, aimeraient féliciter les 16 représentants 
de classes qui ont écrit une dictée de 125 mots pendant l’heure du dîner, le jeudi 14 
février dernier. Ces élèves seront applaudis lors d’une cérémonie de remise de prix 
pendant la Semaine de la Francophonie au mois mars.

Toutes nos félicitations aux représentants de 4e, 5e et 6e année!

Voici la liste des représentants :
En 4D : Zavier Berti et Loïc Gagnon
En 4J : Caitlin Aherne et Étienne Fillion-Sauvé
En 4M : Ariane Lepage et Sonia Duchesne
En 5B : Éric Bergeron et Gabriel Risbud-Vincent
En 5DH :Nicolas Eddie et Daniela Hernandez
En 6H : Catherine Gagnon et Étienne Vincent
En 6L : Emanuelle Dubbeldam et Mathilda Lambert
En 6S : Yves Dempsey et Siobhan Schenk

Voici maintenant nos trois gagnants :
En 4e année : Ariane Lepage 
En 5e année : Gabriel Risbud-Vincent
En 6e année : Mathilda Lambert

Mathilda représentera notre école à la finale régionale de La Dictée P.G.L.

Bravo à tous pour votre implication et vos efforts!

Playa Del Sol à La Mission
Par Danielle Joly

La musique jouait fort à l’École La Mission en janvier dernier lors de notre danse familiale 
intitulée : Playa Del Sol (plage du soleil). Pour bien commencer la nouvelle année, la société de 
parents a organisé cette danse amusante. Pendant la soirée, nous avons eu une compétition 
de limbo et de chaises musicales en se servant de parents comme chaises. Il y a eu des prix 
pour les meilleurs costumes de bains et tous se sont amusés en dansant toute la soirée. De 
plus, les participants ont eu la chance d’acheter des sucreries à la cantine qui était préparées 
par les élèves de 8e et 9e année comme levée de fonds pour leur voyage à Québec.

La danse fut un véritable succès! Plusieurs personnes se sont présentées. Il y eut de très bons 
revenus. Il faudrait dire un merci tout spécial à tous ceux et celles qui ont aidé à organiser et 
à préparer cette soirée inoubliable.
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Suite à un processus d’embauche rigoureux qui s’est tenu en 
février, le directeur général du Conseil scolaire Centre-Nord est 
heureux d’annoncer la nomination de Mme Michelle Tardif à 
titre de directrice des services aux élèves. Elle entrera en fonction 
dès que possible afin de répondre aux besoins croissants des 
élèves et des familles du Conseil.

Native du Québec et diplômée de l’Université de Chicoutimi en 
enseignement en enfance inadaptée, Mme Tardif a complété 
une maîtrise en sciences de l’éducation à l’Université de l’Alberta 
en 1996. Dès lors, elle décide de poursuivre l’enrichissement de 
ses connaissances et de perfectionner son expertise en Alberta 
et consacre plus de 12 ans à l’enseignement, notamment 
pour le programme d’immersion française à Edmonton Public 
Schools. Gestionnaire dynamique, faisant preuve d’initiative et 
possédant une force dans les résolutions interpersonnelles et la 
résolution de problème, Mme Tardif a par la suite œuvré plus de 
13 années dans le domaine des besoins spéciaux et de la santé 
mentale notamment en tant que conseillère pédagogique, 

Dîner chaud & journée pyjama
Par Irène Cusson

Le 18 janvier dernier, des mamans bénévoles très dévouées ont servi un dîner chaud 
aux élèves et au personnel de l’École La Prairie. Tous ont profité de cette occasion 
pour participer à une journée d’esprit amusante en s’habillant en pyjama. Certains 
ont même commenté qu’on devrait déclarer la journée la plus froide de l’hiver, la 
journée internationale des pyjamas. Et pourquoi pas!!!

Malgré le froid hivernal de janvier et février, les enfants de l’École 
La Prairie ne sont pas restés à rien faire. En janvier, environ 20 
personnes se sont donné rendez-vous sur les pentes de Ski-
Canyon, à Red Deer. Les familles disponibles étaient invitées à 
se réunir pour un après-midi de plein air. Ce fut une journée 
inoubliable pour certaines personnes en particulier. Il y a même 
eu du ski acrobatique, exécuté par Coralie F. en descendant 
sur un seul ski la pente « Lemon drop », tête première. Puis 
c’était le tour de Coralie P. d’effectuer un slalom improvisé à 
travers les arbres. Heureusement, nos chères amies n’ont subi 
aucune blessure sévère. Elles sont même prêtes à répéter cette 
expérience à chaque mercredi court (où il n’y a pas d’école pour 
les élèves). La deuxième journée ski-entre amis, au début de 
février, a été tout autant un succès et cette fois-ci avec aucun 
blessé.

Pour les familles de l’École La Prairie, une soirée familiale est 
organisée une fois par mois. Nous avons eu un Ciné-club 
en novembre, un concert en décembre et en janvier, c’est le 
patinage et la glissade qui sont à l’honneur. Quelques familles 
ont bravé le froid pour se réunir à Bower Ponds pour une très 
belle soirée. 

Voici quelques photos pour témoigner de nos exploits! Le conseil scolaire centre-nord accueille  
pour la première fois une directrice  
des services aux élèves

coordonnatrice pour les besoins spéciaux. Des organisations 
telles qu’Edmonton Public Schools, le Campus Saint-Jean, 
Alberta Education et le Conseil scolaire Centre-Nord ont 
bénéficié de ses services. De par son expérience professionnelle 
variée, ses diverses formations et son implication dans la 
communauté, Mme Tardif possède tous les atouts pour appuyer 
le Conseil scolaire Centre-Nord dans son mandat auprès des 
élèves et des familles.

La principale tâche de Mme Tardif sera de coordonner le 
projet en santé mentale qui sera mis en œuvre aux écoles 
Gabrielle-Roy, Maurice-Lavallée, Père-Lacombe et publique 
du Nord. Elle sera responsable de coordonner le travail de 
deux équipes d’employés : la première, les 3-4 employés et 
contractuels du projet en santé mentale de concert avec les 
deux psychoéducatrices, le conseiller en comportement, l’agent 
de liaison foyer/école et le travailleur en établissement dans les 
écoles. En second lieu, elle coordonnera les activités de l’équipe 
des services pédagogiques.

Les mercredis, on ski entre amis 
à La Prairie
Par Irène Cusson
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L’École La Prairie a adopté un tout nouveau programme 
d’intervention, valorisant les comportements positifs des élèves. 
Ce système est basé sur le programme PBIS (Positive behavioral 
Interventions & Supports). L’implantation de ce programme 
permet de renforcer les attentes de l’école à travers des routines 
enseignées aux élèves, dans la vie de tous les jours. En français, 
on l’appelle le programme RAPP. Cet acronyme représente 
certaines valeurs de l’école : R – respect de soi, des autres et de 
l’environnement, A – accepter ses responsabilités, P – politesse 
envers tous et P – prêt en tout temps. RAPP est aussi le nom de 
notre future mascotte : le tigre RAPP.

Comment ça fonctionne ? À chaque mois, une valeur ou un 
comportement répondant à cette valeur est choisi comme 
objectif. L’enseignant explique le comportement choisi et il 
donne à l’élève la chance de le pratiquer. Le comportement 
choisi est alors renforcé positivement à l’aide d’autocollants 
distribués aux élèves et de coupons pour un tirage de prix. 
Pour l’École La Prairie, voici quelques valeurs sélectionnées : 
« Parler en français, la politesse, être courtois (dire merci, s’il 
vous plaît), ne pas interrompre ». À chaque fois qu’un élève 

Le mois de janvier a vite passé pour les élèves et les enseignants de l’École La Mission. 
Nos moments les plus excitants étaient la danse familiale qui a eu lieu le 18 janvier 
et le lancement d’une activité proposée par le conseil étudiant en honorant le beau 
temps d’hiver. De plus, au début du mois de février, nous avons eu la compétition du 
« Spelling Bee » en anglais pour les élèves de la 6e à la 9e année et la cérémonie du 
Mercredi des Cendres.

La première activité pour l’école était celle de la danse familiale. Planifiée par la 
société de parents, nous avons eu un grand rassemblement de familles pour la danse 
sous le thème de « Playa Del Sol », une tradition à notre école. C’était une soirée 
très excitante, tout le monde a eu beaucoup de plaisir en dansant au rythme de la 
musique française. Pendant la soirée, les élèves de la 8e et 9e année se sont occupés 
de la cantine afin d’amasser des fonds pour leur voyage au Québec.

Ensuite, le conseil étudiant a proposé un concours de dessin pour les élèves pendant 
les semaines précédant les jeux d’hiver qui ont eu lieu le 27 février. Ce concours 
incitait les élèves à montrer leurs talents de dessin en dessinant une scénette d’hiver. 
Les dessins remis seront jugés et un gagnant ou une gagnante sera choisi par classe. 
Tous les dessins seront affichés dans les corridors de l’école afin de décorer l’école 
pour les jeux d’hiver. J’espère que vos crayons sont prêts et aiguisés!

Le 1er février était une journée un peu angoissante pour les compétiteurs du « Spelling 
Bee » à l’École La Mission. Il y avait 10 élèves de la 6e à la 9e année qui ont été 
sélectionnés à participer dans cette compétition. Ces élèves avaient besoin d’épeler 
des mots anglais devant des spectateurs de la 3e à la 9e année. Lauren L. en 6e année 
a remporté la première place, Gabriel S.-C., la 2e place et Rachelle C., la 3e place. 
Bravo à tous!

Finalement, nous avons eu une très belle célébration du Mercredi des Cendres. La 
célébration nous a fait réfléchir sur le vrai sens du Carême et ce que nous devons 
faire afin de se préparer pour Pâques. Nous avons aussi commencé un projet de 
justice sociale dans le but d’aider les gens de notre communauté qui sont dans le 
besoin. Nous avons choisi, comme école, de collectionner des vêtements chauds pour 
le « Marian Center » à Edmonton. Je suis certaine que cette activité touchera les 
coeurs de tous ceux qui y contribueront. 

Donc, voilà nos activités du mois de janvier et début février à l’École La Mission. 
J’anticipe un restant d’année merveilleux et inoubliable.

Deux mois mouvementés 
à La Mission
Par Danielle Joly

Du renforcement positif à Red Deer
Par Irène Cusson

obtient 10 coupons, il devient un membre du club RAPP et son 
nom est affiché sur le mur RAPP dans l’école. L’élève reçoit alors 
une « carte de récompenses » avec laquelle il pourra choisir un 
privilège de son choix; par exemple : un petit prix, du temps à 
l’ordinateur, au gymnase ou même le droit d’utiliser la chaise 
de son enseignant pendant une période de temps déterminée. 
Lorsqu’un total de 1 000 coupons est atteint, l’école entière 
célèbre un privilège commun.

Le vendredi 25 janvier 2008, le thermomètre RAPP, affiché dans 
l’entrée de l’école, a dépassé le chiffre magique : « 1 000 ». 
Tous les élèves ont donc eu droit a un après-midi récompensé 
d’activités diverses. Il y en avait pour tous les goûts, autant à 
l’extérieur – patinage, joute de hockey, randonnée en raquettes, 
glissade en traîneau – qu’à l’intérieur du gymnase – soccer sur 
table, tennis sur table, jeux de société, partie d’échecs, tasses 
en pyramides, etc… Le tout a finalement été complémenté 
par un bon verre de chocolat chaud. Remerciements sincères 
à Mme Penny Piché pour cette initiative enrichissante qui fait 
« RAPPer » toute la communauté de l’École La Prairie.
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École Père-Lacombe (M-6)
Adèle Amyotte, directrice
10715, 131A Avenue
Edmonton (Alberta) T5E 0X4
Tél. : 780.478.9389
Téléc. : 780.478.9210

École Saint-Christophe (M-12)
Steve Mazerolle, directeur
214, 8e Rue
Wainwright (Alberta) T9W 2R2
Tél. : 780.842.2827
Téléc. : 780.842.2865

École Sainte-Jeanne-d’Arc (M-6)
Rita Hébert, directrice
8505, 68A Rue
Edmonton (Alberta) T6B 0J9
Tél. : 780.466.1800
Téléc. : 780.465.1108

École publique du Nord (M-6)
Mireille Prévost, directrice
12050, 95A Rue
Edmonton (Alberta) T5G 1R7
Tél. : 780.474.9547
Téléc. : 780.474.9356

Campus de La Cité
Nicole Bugeaud, directrice
8627, 91e Rue local 20
Edmonton (Alberta) T6C 3N1
Tél. : 780.440.3809
Téléc. : 780.450.3865

École Boréal (M-12)
Michael Theriault, directeur
312, Abasand Drive
Fort McMurray (Alberta) T9J 1B2
Tél. : 780.791.0200
Téléc. : 780.791.5391

École Citadelle (M-9)
Michelle Baril, directrice
5111, 46e Rue
Legal (Alberta) T0G 1L0
Tél. : 780.961.3557
Téléc. : 780.961.3405

École La Prairie (M-9)
Nicole Payette, directrice
4810, 35e Rue
Red Deer (Alberta) T4N 0R5
Tél. : 403.343.0060
Téléc. : 403.343.7001

École Maurice-Lavallée (7-12)
Nicole Bugeaud, directrice
8828, 95e Rue
Edmonton (Alberta) T6C 4H9
Tél. : 780.465.6457
Téléc. : 780.468.0078

École Notre-Dame (M-6)
Arthur L’Abbé, directeur
15425, 91e Avenue
Edmonton (Alberta) T5R 4Z7
Tél. : 780.484.6955
Téléc. : 780.484.7065

École Desrochers (M-11)
Marie-Claude Faucher, directrice
401 Geiki Street
Jasper (Alberta) T0E 1E0
Tél. : 780.852.1119
Téléc. : 780.852.1190

École publique Gabrielle-Roy (M-10)
Jean-Daniel Tremblay, directeur
8728, 93e Avenue
Edmonton (Alberta) T6C 1T8
Tél. : 780.457.2100
Téléc. : 780.472.7855

École La Mission (M-9)
Claude Viel, directeur
46, Heritage Drive
Saint-Albert (Alberta) T8N 6W8
Tél. : 780.459.9568
Téléc. : 780.459.9587


